Fecha Sección Página 24.05.2009 Opinión 17

Jorge Medina Viedas



## El PAN denigra de nuevo

l PAN sabe que la propaganda negra contra el PRI a través de internet tiene un número limitadodecibernautas que se interesan por la política, pero calcula bien que los medios y los periodistas que la navegan ayudan a que el contenido de sus mensajes por la red vaya a los votantes que le importan.

El último de los videos del PAN, en el que se recoge la entrevista de Miguel de la Madrid, es un claro ejemplo de ello. Muchos nos enteramos que ya apareció en la red porque la prensa lo dio a conocer, y otros tres lectores se enterarán por aqui mismo.

Liberar por simple dogma a este mensajero de temporada electoral de sus desviaciones políticas o ideológicas tiene siempre el precio de matizar o negar la realidad: el mensajero, quiérase o no, se vuelve un instrumento de la propaganda negra de quien la difunde y sirve a los propósitos de quien la promueve.

El antipriismo tiene un gran número de seguidores y bastante tiempoestablecidoenlas zonas donde se opina y se difunde información. Además, la comentocracia, como la llaman algunos, es mayoritariamente antipriista y eso hace posible que el amarillismo del resentimiento contra el PRI tenga asegurada una larga vida.

Ese amarillismo del resentimiento no terminará hasta que el PRI

desaparezca, o cuando quede reducido a la situación de un PARM al servicio del mejor postor. Visto generacionalmente, los priistas que pueden ser la causa real o falsa del antipriismo están vigentes y activos. Los antipriistas, del otro lado de la barrera, también. O sea, esta contradicción sigue viva, hay motivos y actores para que perdure, y es una de las variables políticas del entorno actual que será tomada en cuenta por los ciudadanos.

Gobernadores y dirigentes del PRI han debatido preocupados por la propaganda panista a la luz de esta circunstancia, y es normal porque localmente algunos de ellos deben haberse alarmado por las encuestas relacionadas con el proceso electoral.

Sin embargo, los resultados recientes de algunas de

ellas indican que el PRI sigue adelante; asimismo, el ambiente que se percibe en la opinión pública sigue siendo de desencanto y de rechazo al gobierno panista por su falta de capacidad para gobernar. El PRI, en suma, mantiene la ventaja en las preferencias electorales. La caída que por unas semanas parecía que iba a ser irrefrenable, se detuvo.

Dicho de otra manera, la propaganda negra del PAN, su campaña denigratoria contra el PRI, tal vez haya llegado a su techo de efectividad. Y paradójicamente, la citada Relaciona al PRI con el narcotráfico y en Morelos, Querétaro y Nuevo León aparecen funcionarios panistas investigados o vinculados con el dad. Y paradójicamente, la citada

entrevista de Miguel de la Madrid, ahora parodiada en un video en internet con los fines consabidos, no está teniendo el efecto deseado por sus divulgadores.

Y no es que la gente no se haya indignado ante lo que fue una trágica escena sacrificial, parecida al tramo final de la película de El Padrino II. No es eso. Lo que pasa es que la historia de la familia Salinas, sus apariciones estruendosas en la vida pública, empiezan a ser más un espectáculo, un capítulo de una telenovela, que un suceso estrictamente político.

O sea, sin ánimo de trivializar las implicaciones de lo que dijeron e hicieron los ex presidentes o la "narrativa" de otros videos "negros" contra el PRI, es evidente que la proverbial incompetencia del PAN, la notoria ausencia de un proyecto de nación, la pequeñez de miras de las autoridades federales y una crisis económica que hace pensar que al Presidente se le está desmoronando el país en las manos resultan para muchos ciudadanos realidades más relevantes que los escándalos del PRI. Faltaba más.

Pero además, cuando alguien, como lo ha hecho el lider del PAN, Germán Martínez, vocifera, adjetiva y asume contra sus rivales políticos una actitud beligerante y provocadora, sin medir el contenido de sus palabras, corre el riesgo de que sus dichos se vuelvan en su contra. Relaciona al PRI con el narcotráfico y en Morelos, Querétaro y Nuevo León aparecen funcionarios panistas investigados o vinculados con el crimen. Actuar como lo ha hecho



Página 1 de 2 \$ 38893.70 Tam: 359 cm2



Fecha <b>24.05.2009</b>	Sección Opinión	Página 17
-------------------------	--------------------	--------------

el líder panista, es como ir la guerra, e ignorar que puede perder.

Tomandoencuenta todo lo anterior, podría pensarse que el debate interno en el PRI, a propósito de la maneracomo habrían de encararse los ataques del PAN, está dándole la razón a la presidenta del partido, Beatriz Paredes, quien en medio de críticas y reclamos ha sostenido y recomendado ser prudentes y evitar

el enfrentamiento verbal con el panismo.

Por los resultados, está bien por ahora; incluso por la política y por el sistema. Pero sin olvidar que en la política real nada es definitivo e irreversible. Y menos cuando el amarillismo del resentimiento ya prepara el archivo del asesinato del cardenal Posadas.

jorge.medina@milenio.com

Por los resultados, está bien
por ahora;
incluso
por la
política
y por el
sistema.
Pero
sin olvidar
que en
la política
real nada
es definitivo
e irreversible

